

EL TIEMPO
EN ESPAÑA

TEMPORAL
DE LLUVIAS
EN EL
OESTE



MADRID, 29. (Pyresa).—Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado lluvias en el norte de Galicia, Cantábrico oriental, comarcas del Duero, cuenca del Ebro, Cataluña, Levante, y Segura totalizando 55 litros de precipitación Reus; 42 La Molina, 34 San Sebastián, 31 el aeropuerto Pamplona; 29 Lérida, 21 Huesca, 20 Pamplona y Tarragona, 14 Zaragoza, 12 Gerona, 10 El Montseny y 9 Logroño y Tortosa como cantidades más importantes. La nubosidad ha sido abundante en el Cantábrico, ambas mesetas y dos tercios septentrionales de la vertiente mediterránea.

Las temperaturas se han mantenido moderadas, con máximas de 26 grados en Valencia y Sevilla; 25 en Alicante, Córdoba, Málaga y Santa Cruz de Tenerife; y 24 en Granada y Jaén. La mínima más baja de las capitales la registró Valladolid, con un grado.

Los mapas del tiempo previstos para mañana sitúan una borrasca sobre Portugal, con un frente frío entrando en la Península, donde soplarán vientos variables con atmósfera inestable. Con esta situación, se inicia un nuevo temporal de lluvias por el Oeste, que mañana afectará fundamentalmente a toda la vertiente atlántica, cuyas comarcas más orientales alcanzarán por la tarde.

Habrán también precipitaciones en el Mediterráneo andaluz y litoral cantábrico, aunque débiles y aislados, y persistirá la inestabilidad atmosférica en el Ebro y Cataluña, donde se han de esperar todavía algunos chubascos tormentosos. En Canarias, empeoramiento del tiempo con chubascos de lluvia, las temperaturas serán algo más bajas.

PREDICCIÓN
MARITIMA

Gran Sol, nordeste fresco con fuerte marejada. Vizcaya y Cantábrico, flojos de componente norte, con marejada. Finisterre, norte fresquito a fresco, con fuerte marejada. San Vicente, Cádiz y Canarias noroeste fresco con riesgo de temporal y fuerte marejada o mar gruesa. Alborán y Palos, oeste bonancible con marejada. Baleares y León, flojos de componente oeste, con marejadilla.

TEMPERATURAS
MAXIMAS EUROPEAS

Oslo	1	12
Estocolmo	6	10
Londres	7	14
Amsterdam	9	12
Berna	8	21
Bruselas	8	19
Copenhague	5	15
París	12	17
Berlín	9	21
Hamburgo	10	13
Bonn	6	20
Roma	13	14
Lisboa	12	19

DEL TRES AL SEIS DE JUNIO

VISITA OFICIAL DE LOS PRINCIPES DE ESPAÑA A FINLANDIA

MADRID, 29. (Pyresa).—La oficina de información diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores hace público el siguiente comunicado: «Invitados por el presidente de Finlandia, Excmo. Sr. Urho Kekkonen, Sus Altezas Reales los Príncipes de España, don Juan Carlos y doña Sofía, visitarán oficialmente Finlandia del 3 al 6 del próximo mes de junio.

Accompañarán a Sus Altezas Reales el ministro de Asuntos Exteriores, don Pedro Cortina.

CALENDARIO
DEL VIAJE

MADRID, 29. (Pyresa).—La visita oficial de los Príncipes de España a Finlandia se iniciará el próximo 3 de junio y serán recibidos con honores de Jefe de Estado. Tendrá una duración de cuatro días, estando previsto el regreso a España para el día 6. Durante su estancia en la República Escandinava, los Príncipes serán agasajados por el presidente Urho Kekkonen, quien les ofrecerá una cena en el Palacio Presidencial, estando también previsto un almuerzo en el Ayuntamiento que les ofrecerá el alcalde de Helsinki y la Corporación Municipal. Posteriormente, el Príncipe de España responderá a la hospitalidad finesa con una cena que ofrecerá en el Club Náutico de Helsinki. El ministro de Asuntos Exteriores, Pedro Cortina Mauri, que acompaña a Sus Altezas en este viaje, mantendrá conversaciones con su colega fines, Karjalainen. España y Finlandia están negociando actualmente un convenio sobre Seguridad Social, y tienen ya vigente un acuerdo aéreo.

Las cordiales relaciones que en los últimos tiempos presiden los contactos bilaterales Madrid-Helsinki, se deben en gran parte a que dichos contactos se han hecho más frecuentes. Aunque no hay que olvidar el hecho de que cuando se propuso que la segunda fase de la Conferencia Europea de Seguridad no se celebrase el Helsinki, sino en Ginebra, España tuvo una actitud de reconocimiento al esfuerzo finlandés durante las sesiones preparatorias y de la primera fase, aceptando Ginebra como sede de la segunda fase siempre y cuando se admitiese (así se hizo) que la tercera conferencia volviese a celebrarse en Helsinki.

Con la misma emoción con la que Pepe Isbert se asomaba al balcón del Ayuntamiento de Villar del Río, el alcalde García Lomas ha sacado el bando para invitar a los madrileños al júbilo, a la hospitalidad y al trémolo. O.K. pero, ¿cuál es el argumento tras la cortina del protocolo? Parece que Ford —Gerald— quiere fijarse no sólo en la España oficial, sino en la España real y hasta en la España cañí. Se supone que el presidente USA es consciente de un montón de cosas: de que, internacionalmente, a la gran nación americana le ha abandonado su desodorante en la media tarde de Vietnam. De que los césares de Washington tienen patas de gallo en sus rostros de atletas de la negociación. De aquí, como en medio mundo, verá en las aceras, una juventud, que en buena parte canta más cerca de Victor Jara que de Sinatra. La palabra norteamericana en Madrid será «humildad».

Lo que no quiere decir que, al margen del protocolo, el séquito de Ford no dispense algún «surprise party». En el primer nivel, el programa de la visita creo que incluye —no oficialmente— tres «apartados»; es decir, tres conversaciones privadas con el Jefe del Estado, el Príncipe de España y el presidente Arias. Como supongo que el comunicado oficial será opaco como es de rigor en todos los comunicados oficiales, me atrevería a apostar que —con toda humildad— Washington propondría a este viejo país —y se daría con un canto en los dientes— un nuevo «estado de cosas», a nivel de bases militares. O sea: «desactivar» —en el argot americano— las bases de Torrejón y Morón. Es decir, «limpiarlas de toda cabeza atómica y todo riesgo bélico y nuclear. Dos aeropuertos, y poco más. A cambio, libre circulación por el cielo azul español —procurando no ensuciarlo— y aposentarse en Rota; que pasaría a ser el gran «bunker USA» en Europa.

Porque no sólo de «bunkers» interiores vive el hombre... Igual que Jardiel Poncela se preguntaba «¿pero hubo alguna vez once mil vírgenes?», los jefes de fila asociacionistas se empiezan a preguntar si, en este país, hay 25.000 españoles que tengan la misma idea. Están sudando la gota gorda, y alguna capacidad de convocatoria —que se decía hace cinco años— no pasa del «cocktail» o de cena unificada. Parece que era mucho más fácil armar un Ejército contra el turco que reunir «las veinticinco mil» y presentarse en ventanilla al inolvidable grito de «éstos son mis poderes».

Salvo que Cruyff —y en Barcelona— decida formar una asociación, aquí —de momento— sólo los «silvitas» de la UDE, que van a las urnas bajo palio, tienen prácticamente en el bote las listas. Se supone que el listón de los 25.000 será salvado también limpiamente por «Unión del Pueblo Español», en cuanto comparezca, Valentonadas aparte, no sé cómo va Cantarero, pero los demás marchan —con perdón— «acollonados» que diría Anson.

Entonces, salta a la arena —tal como se avisó aquí— Manolo Funes. Es el «guerrero solitario», el «Robin Hood» del asociacionismo, manque pierda. Me dice, que, por lo pronto, trece mil telegrafistas —a los que él defendió— están dispuestos a firmar. Y es que el «funesismo» ha hecho pública una especie de homilía económico-política apocalíptica, pero de lectura obligatoria. Resulta esto: la devaluación vuelve a enseñar la pata por debajo de la puerta. Los sectores y los grupos de presión económicos en crisis amagan. Y en este país las facturas de las estabilizaciones y las devaluaciones las han pagado siempre «los sociales». Bueno, entonces, Funes que navega en esa órbita, coge la pluma y lanza este enorme trueno: «Hoy, a la vista de un buen año turístico, y con una posición en el mundo en torno al lugar 12, vemos cómo banqueros llegados a la exportación... ¡logran contagiar...! preparase de este modo el clima para dar la puntilla al régimen y a la paz, mediante un plan de devaluación y estabilización que permita que las minorías que temen la transición, se pongan a salvo mediante una gigantesca evasión de capitales».

Manolo, ¡mushasho!... lo que pasa es que los economistas politizados son como los trompeteros de Jericó. Con un «envío» en el prólogo, que encajó humildemente, Ramón Tamames acaba de ungr las cabelebras democráticas con el óleo de un libro de cabecera para quienes aspiren al cambio. Con toda pasión, el gran talento económico de Ramón Tamames, se ha estrellado en una especie de «biblia demócrata pronto uso» contra los procelosos acantilados de la política. Que es otra cosa...

Una vez avisó «La Colmena» —y el que avisa no es traidor— que una colección de fascículos, ilegales, apócrifos y a multicopista, iba a turbar la paz de la clase política. Eran una especie de «ésta es su vida», de «who is who» de la oposición, puesta a parir. El número uno escribía las aventuras de García Trevijano. La misteriosa mano negra, como Jack el Destripador, ha cobrado su segunda víctima y acaba de distribuir, para general conocimiento, un retrato biográfico-político de mi estimado Joaquín Garrigues Walker.

PEDRO RODRIGUEZ

EN REPRESENTACION DEL JEFE DEL ESTADO SANCHEZ VENTURA PRESIDIO LA PROCESION DEL CORPUS EN TOLEDO

TOLEDO, 29. (Pyresa).— La procesion del Corpus en Toledo ha sido presidida, en representación del Jefe del Estado, por el ministro de Justicia, José María Sánchez Ventura Pascual, quien antes de formar en el cortejo procesional pasó revista a la compañía de alumnos del curso de ascenso a sargentos, que formaban en el arco de palacio, que rindió los honores correspondientes.

En la catedral primada fue oficiada una misa pontifical por el cardenal primado, tras la cual se organizó la procesion. La masa de público se agolpaba en las calles toledanas, profusamente adornadas por los reposteros colgados de guirnaldas y el suelo cubierto de tomillo y romero, para rendir tributo devocional a la Hostia Santa situada en la artística custodia que realizara Enrique de Are.

Su Alteza Real el Duque de Cádiz formaba en la presidencia de las filas del capítulo hispanoamericano de Caballeros del Corpus Christi. Abría el cortejo la Guardia Civil a caballo seguida de tamboriles y clarines, manga catedralicia, Cruz de Mendoza, niños de primera comunión, estandartes parroquiales, asociaciones piadosas, capítulo de caballeros mozárabes, Santo Sepulcro, Infanzones de Illescas, el Corpus Christi y bandas de música. En lugar de honor, la custodia, y detrás el oficiante, el cardenal primado, siguiéndole a continuación la

presidencia y autoridades civiles y militares.

Daba escolta al cortejo la compañía que rindió honores con bandera, banda y música. Desde los balcones del Gobierno Civil presenciaron el paso de la procesion altas personalidades, entre ellas, la Duquesa de Cádiz y el ministro de la Gobernación y vicepresidente primero del Gobierno, José García Hernández, y esposa. Cubrían carrera fuerzas de los diversos centros militares toledanos.

NO ASISTIERON LAS AUTORIDADES EN PAMPLONA

PAMPLONA, 29. (Pyresa).— Ni el Ayuntamiento, que en el plano del martes acordó por gran mayoría de votos no comparecer corporativamente, ni ninguna autoridad gubernativa, civil o militar, han asistido a la misa y a la procesion del Corpus Christi que ha recorrido un corto trayecto por las calles Navarrería, Mercaderes, Chapitea, Plaza del Castillo, Espoz y Mina, y Estafeta, para volver, bajo la amenaza de la lluvia, al templo catedralicio, otra vez por Mercaderes y finalmente por la de Curia.

Encabezaban el desfile procesional la cruz del templo metropolitano y seguían las asociaciones piadosas, las cofradías y gremios con sus banderas y estandartes y las juntas directivas; a continuación los fieles de modo discriminado: mujeres, hombres y niños y grupos de

religiosos; delante, la carroza, con la custodia, y algunos niños de primera comunión. Finalmente, junto a la custodia, los sacerdotes y el cabildo metropolitano, y presidiendo el arzobispo, los capitulares y concebrantes de la misa.

Cerraba esta manifestación de homenaje al Santísimo «La Pamplonesa», banda de música del Ayuntamiento que, en ausencia de la banda militar de la guarnición, rindió honores a la Eucaristía, interpretando el Himno Nacional a la salida de la catedral y, seguidamente, se sumó al cortejo.

Así como la procesion del año pasado irrumpieron grupos que mezclados entre el público se echaron a la calzada y lograron cortar el desfile y separar a las autoridades de su presidencia tradicional, impidiendo su participación, la de esta mañana ha discurrido pacíficamente.

En esta procesion los fieles han entonado solamente los cánticos eucarísticos más populares, prescindiéndose de los himnos bíblicos y de la Iglesia Protestante que se habían ensayado y se entrenaron en la del año pasado, en circunstancias conflictivas de carácter laboral, como se recordará, con enfrentamientos dialécticos.

SUSPENDIDA LA DE MORON

MORON DE LA FRONTERA, (Sevilla), 29. (Cifra).—Por decisión del clero moronense ha quedado suspendida este año la tradicional procesion que en la festividad del Corpus Christi venía recorriendo anualmente las calles de la ciudad desde los tiempos del Concilio de Trento.

Para justificar esta decisión, los sacerdotes que ejercen su ministerio en los templos de esta localidad, han manifestado que la adoptaron a la vista de la falta de interés de los fieles, que no se sentían obligados a asistir a esta manifestación eucarística.

Sin embargo, la realidad es que la suspensión de este acto externo de culto ha caído mal entre el vecindario moronense, pues se considera que han sido precisamente los fieles los que durante los últimos años han venido manteniendo viva la tradición de este desfile procesional, al que últimamente era escasa la representación de sacerdotes que concurría.

Por su parte, las autoridades locales han mostrado su confianza en que en años venideros vuelva a instaurarse el desfile procesional del Corpus Christi.

POSIBLE DIMISION DEL NUEVO DIRECTOR DE «DESTINO»

BARCELONA, 29. (Pyresa).— A última hora de ayer, miércoles, el nuevo director del semanario «Destino» se reunió con la comisión de profesionales que había quedado constituida tras una reunión en la Asociación de la Prensa, para tratar del caso de la revista y solicitar la dimisión de José Carlos Clemente. Tras la entrevista, el nuevo director de «Destino» aseguró que daría a conocer su decisión de continuar o dimitir, mañana viernes, coincidiendo con la aparición del primer número en el que ya no forman parte de la redacción los que hasta ahora habían sido director, director adjunto y redactor jefe y que saldrá a la calle con una serie de puntualizaciones sobre las últimas circunstancias por las que ha atravesado la publicación así como un extracto del discurso pronunciado por Baltasar Porcen, durante su toma de posesión como director-editor, y con la adhesión de algunos colaboradores que se habían apartado últimamente de la publicación.

AUMENTAN LAS IMPORTACIONES DE ORO

MADRID, 29. (Cifra).—Durante el primer cuatrimestre de 1975, España importó 9 toneladas de oro, en barras y lingotes, por valor de 3.143 millones de pesetas, según datos de la Dirección General de Aduanas.

En el pasado mes de abril, las importaciones en barras y lingotes de oro alcanzaron un volumen de 5 toneladas, y un valor de 900 millones de pesetas.